

„Wir sprechen Deutsch“ - das Angebot von Pax Christi Erding-Dorfen für Flüchtlinge im Landkreis Erding ging gestern mit dem Schuljahr 1915/16 zu Ende. Es war ein Jahr voller Arbeit und Dramatik durch die Flüchtlingssituation. Wir haben es im Cafe Orange des Jugend- und Kulturhauses Sonic, wo auch die Übungsstunden stattfinden mit Eis, Kaffee, Kuchen oder Saft ausklingen lassen.

Zeit also ganz ganz herzlichen Dank an alle zu sagen, die mitgeholfen haben, dass alle Asylbewerber/innen die Zeit, Gelegenheit und Lust hatten mit uns zweimal in der Woche nachmittags eine Stunde Deutsch zu üben. Wir arbeiteten überwiegend in relativ kleinen Gruppen bis hin zur Einzelbetreuung.

Unser Angebot - das heuer das fünfte Jahr läuft - hat ein durchaus eigenes Profil: Schützlinge und Ehrenamtliche kommen freiwillig aber meist regelmäßig und sind bereit, sich auf immer neue Herausforderungen einzulassen - mit ganz unterschiedlichen Methoden und Sprachniveaus umzugehen. Das bedeutet Anstrengung und mitunter auch Stress und verlangt viel Flexibilität. Von den Rückmeldungen und Erfahrungen her kann ich aber sagen, es ist auch eine Aufgabe, die Befriedigung und Freude bringt.

Unser Angebot geht weiter. Im neuen Schuljahr, das nächste Woche beginnt, starten wir gleich wieder mit unserem Ferienprogramm. Wenigstens einmal in der Woche, jeweils donnerstags, ist auch im August Gelegenheit, im Sonic Deutsch zu üben.